

**Российская академия народного хозяйства и государственной службы
при Президенте РФ
Институт общественных наук
Школа актуальных гуманитарных исследований**

**Russian Academy of National Economy and Public Administration
Institute of Social Sciences
School for Advanced Studies in the Humanities**

**Римская империя и её наследие: проблемы понимания,
перспективы изучения**

*Программа российско-британского семинара 13 сентября 2019 года,
Москва, Пречистенская набережная, д. 11, ауд. 11*



**13 СЕНТЯБРЯ (ПЯТНИЦА)
13 OF SEPTEMBER (FRIDAY)**

**10.00-12.00 – Утреннее заседание (начало)
10.00 a.m. - 12.00 a.m. – Morning session (part 1)**

Приветствие руководства ШАГИ (Н.П. Гринцер)
Greeting of the Direction of the School for Advanced Studies in the Humanities (prof. N. Grintser)

Модераторы: Н.П. Гринцер, А.В. Махлаюк
Moderators: N.P. Grintser, A. Makhlayuk

МАХЛАЮК Александр Валентинович (Нижегородский Государственный Университет).
Пространственный дискурс в "Деяниях божественного Августа"
МАКХЛАЮК Alexander (University of Nizhni Novgorod) Spatial discourse in the "Res gestae divi Augusti"

ИЛЮШЕЧКИНА Екатерина Викторовна (Школа актуальных гуманитарных исследований). Римская империя в картинках: еще раз о Певтингеровой карте
ILYUSHECHKINA Ekaterina (RANEPА). Imperium Romanum pictum. Once again about Tabula Peutingeriana

ГАРДНЕР Эндрю (Университетский колледж Лондона). Взгляд на Империю с её предела: меняющиеся образы римских границ
GARDNER Andrew (University College of London). Understanding Empire from the Edge: changing views of the Roman frontiers

**12-00 – 12-15 - Кофе-брейк
12-00 – 12.15 – Coffee break**

**12-15 – 14-00 - Утреннее заседание (окончание)
12.15 a.m. – 14-00 p.m. – Morning session (part 2)**

Модераторы: К.В. Марков, Е.В. Илюшечкина
Moderators: K. Markov, E. Ilyushechkina

МАРКЕЛОВ Андрей Юрьевич (Московский Государственный Педагогический Университет, филиал в г. Самара). Quid pro quo? Обмен провинциями между императором Августом и сенатом

MARKELOV Andrey (Moscow State Pedagogical University, Samara). Quid pro quo? Interchange of Provinces between Emperor Augustus and the Senate

МАРКОВ Константин Владимирович (Нижегородский Государственный Университет). Римская империя как δῆμοκρατία в "Панегирике Риму" Элия Аристида

MARKOV Konstantin (University of Nizni Novgorod). Roman Empire as δημοκρατία in *The Roman Oration* of Aelius Aristides

СПИЧЕНКО Нина Константиновна (Школа актуальных гуманитарных исследований). Пределы участия римской судебной власти в разрешении споров провинциальных пагов на примере надписи из Агона (*lex rivi Hiberiensis*)

SPICHENKO Nina (RANEPА). The degree of participation of the Roman judiciary in the resolution of litigations of provincial *pagi* on the example of the Bronze of Agón (*lex rivi Hiberiensis*)

14-00 – 15-00 – Обед

14-00 – 15-00 - Lunch

15-00 – 16-45 – Дневное заседание

15-00 – 16-45 – Afternoon session

Модераторы: К.С. Данилочкина, А.Е. Барышников

МОРЛИ Невилл (университет Эксетера). Римский империализм и современная глобализация: взаимодополняющие перспективы?

MORLEY Neville (University of Exeter). Roman Imperialism and Modern Globalisation: complementary perspectives?

ГРЕШНЫХ Анна Николаевна (Центр изучения религий РГГУ, Школа культурологии НИУ ВШЭ). Поиски и модели идентичности в пространстве «сакрального» во II - III вв. н.э.: римские культы и христианство

GRESHNYKH Anna (Centre for the Study of Religions, Russian State University for the Humanities; School of Cultural Studies, Higher School of Economy). The pursuit and models of identity in the space of 'sacred' in II-III AD: Roman cults and Christianity

ВЕДЕШКИН Михаил Александрович (ИВИ РАН, РАНХиГС). Нет человека - нет проблемы: о некоторых особенностях внешней политики поздней Римской империи по отношению к варварам

VEDESHKIN Mikhail (Institute of World History, Russian Academy of Sciences; RANEPА).

"No man - no problem": some aspects of Roman - barbarian relations in IV - V centuries A.D.

16-45 – 17-00 – Кофе-брейк

16-45 – 17-00 – Coffee break

17.00 - 18-45 – Вечернее заседание

17.00 – 18-45 – Evening session

Модераторы: О.В. Ауров, М.А. Ведешкин

МАЗАЕВ Руслан Михайлович (СПбГУ). Римская история и культура в призме христианской апологетики Минуция Феликса
MAZAEV Ruslan (Saint Petersburg University). Roman history and culture in the prism of Christian apologetics of Minucius Felix

ПЛЕШАК Даниил Геннадьевич (СПбГУ) Антиимперский дискурс в государственной идеологии Ранней Византии
PLESHAK Daniil (Saint Petersburg State University) Antiimperial Discourse in the State Ideology of the Early Byzantium.

АУРОВ Олег Валентинович (Школа актуальных гуманитарных исследований). Образ императорского Рима в Средние века (по данным "Истории Испании" и "Всеобщей истории" Альфонсо X Мудрого)
AUROV Oleg (РАНЕРА). The image of Imperial Rome in the Middle Ages (according to 'Estoria de Espanna' and 'General Estoria' of Alfonso X the Wise)

18-45 – Закрытие семинара

Регламент выступлений — 25 минут доклад + 10 минут на дискуссию.

Все заседания пройдут по адресу Пречистенская набережная, д. 11, ауд. 11.